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ПРОНСК. В ООО «Пронское» 
завершили озимый сев. Отлично 
потрудились Владимир Зотов, Вла-
димир Кадушкин, Максим Бобров 
и Василий Амелькин. 

МИХАЙЛОВ. В районном Доме 
культуры одно из помещений пере-
оборудовали в современный кино-
зал. Реконструкцию произвели при 
поддержке Фонда кино. На модер-
низацию зала выделили пять милли-
онов рублей. Средства поступили 
по итогам всероссийского конкурса 
по поддержке кинотеатров в малых 
и средних городах. Теперь кинозал 
работает в штатном режиме. Зри-
телям предлагают фильмы в фор-
мате 2D и 3D.

КАСИМОВ. В районе зарегист-
рирован сельскохозяйственный по-
требительский сбытовой коопера-
тив «Бельковский». В него в данный 
момент входят 5 личных подсобных 
хозяйств, которые занимаются про-
изводством растениеводческой и 
животноводческой продукции.

СОКОЛОВКА. Школы Рязанского 
района распахнули свои двери для 
4173 учащихся, среди которых 505 
первоклассников. Во всех школах 
прошли торжественные линейки, 
на которых школьников и учителей 
с началом учебного года поздра-
вили представители правительства 
региона, администрации района, 
областного депутатского корпу-
са, Рязанской епархии. Особые 
поздравления получила Дуброви-
ческая школа в связи с 30-летием, 
Рязанская школа – с 35-летием, 
Вышетравинская школа – с 45-ле-
тием со дня открытия. 

САПОЖОК. В Сапожковском 
комплексном центре закончился 
набор пенсионеров, желающих ос-
воить компьютерную грамотность. 
Занятия будут проходить в две сме-
ны, чтобы было удобно учащимся. 
Постигать азы компьютерной гра-
мотности им будет помогать со-
трудник центра Владимир Белов. 

СПАС-КЛЕПИКИ. В сельхозпред-
приятиях района продолжается 
уборка картофеля. Наивысшая уро-
жайность – в ООО «Верея». Здесь 
собирают почти 255 центнеров 
клубней с гектара. Средняя урожай-
ность по району – 241,1 ц/га. 

ШИЛОВО. В райцентре прошел 
межрегиональный фестиваль ло-
зоплетения «Ива-Ивушка». Свои 
работы представили умельцы Ря-
зани, Касимова, Владимира и, ко-
нечно, местные мастера из ООО 
«Шиловская лоза». На мастер-
классах желающие знакомились 
с техникой лозоплетения, а также 
могли своими руками изготовить 
для себя оберег-сувенир. Кроме 
того, подворья со всего района 
представили на фестивале свои 
уникальные товары. Организова-
ны были также выставка осенних 
букетов, самоварный ряд, игровая 
площадка для детей «Заплетиха», 
торговые ряды. 

ПУТЯТИНО. Во время первого 
урока в Путятинской школе сра-
ботала сигнализация. Так начались 
учения по пожарной безопасности. 
На условное возгорание выехали 
две машины пожарной части № 34 
и шесть человек личного состава. 
На место техника прибыла через 
3,5 минуты, за это время все уче-
ники в сопровождении учителей 
были эвакуированы и находились 
на улице. Пожарные, определив ус-
ловный очаг возгорания (это была 
школьная библиотека), за семь ми-
нут «потушили огонь». 

ШАЦК. В райцентре прошел 39-й 
межрегиональный мотокросс, по-
священный Герою Советского Сою-
за, уроженцу села Ольхи Шацкого 
района Ивану Земнухову. В мото-
кроссе, кроме представителей ря-
занского региона, участвовали гон-
щики из Липецкой, Белгородской, 
Пензенской, Тамбовской и Москов-
ской областей. В командном зачете 
победили хозяева соревнований – 
гонщики Шацкого района.

НОВОСТИ РАЙОНОВ
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Усердие и творчество
ГуБеРНАТОР ВРучИЛ НАГРАДы ЗА ТРуД, АКТИВНую жИЗНеННую ПОЗИцИю

Градостроение, промышленность, 
социальная помощь, спорт, культу-

ра – далеко не все сферы, где прояви-
ли себя новые обладатели всероссий-
ских и региональных наград. Среди 
них – начальник центра по ремонту 
и сервисному обслуживанию акцио-
нерного общества «Рязанское произ-
водственно-техническое предприятие 
«гранит» Юрий Моисеев, который 
удостоен медали «за заслуги перед 
Отечеством» II степени, художествен-
ный руководитель театра «Переход» 
РгУ имени С. А. Есенина геннадий Ки-
риллов, получивший Почетный знак 
«за заслуги перед Рязанской облас-
тью», и другие. Всем им вручили на-
грады в зале торжественных приемов 
областного правительства.

«За каждым вашим достижением сто-
ит упорный труд, – отметил губернатор 
Николай Любимов, обращаясь к награж-
денным. – Все вы профессионалы своего 
дела, и Рязанской области всегда нужны 
такие люди, как вы». 

Член Союза художников России, до-
цент АНО высшего образования «Совре-
менный технический институт» Владимир 
Янаки получил благодарность Президента 
РФ за работу по продвижению культуры 
и искусства. Владимир Викторович давно 
сотрудничает с УМВД России по Рязанской 
области, проводит мастер-классы, экскур-
сии, выставки. В прошлом году живопи-
сец привозил свои работы в Сирию, чтобы 

морально поддержать бойцов и офицеров 
на авиабазе Хмеймим.

Елена Александрова, сестра-хозяйка Ка-
симовского специального дома-интерната 
для престарелых и инвалидов получила из 
рук Николая Викторовича свидетельство о 
присвоении звания «Почетный работник 
социальной защиты населения Рязанской 
области». 

– Это очень приятно: меня уже отмечали 
наградами, но это звание для меня наивыс-
шее. Я работаю с 2000 года, главное для нас 
– заботиться о наших подопечных, как о род-
ных. Все они давно стали нам как дети. Хочу 
поблагодарить коллег и нашего директора, 
который всегда готов выслушать и принять 
многие наши предложения по улучшению 
работы. Каждому социальному работнику 
нужны, в первую очередь,такие качества, 
как любовь и терпение – этого я и желаю 
всем, кто хочет творить добро.

Особое внимание на торжестве было 
уделено 17 представителям области, кото-
рые побывали на XIX Всемирном фестивале 
молодежи и студентов в Сочи. Губернатор 
поблагодарил их за активную работу и по-
пуляризацию региона в России и мире, вру-
чил им памятные медали. «Я уверен, рязан-
ская молодежь показала себя на фестивале 
наилучшим образом, – подчеркнул Люби-
мов. – У нас был один из самых ярких стен-
дов, который посетило множество людей, 
а наши делегаты успели многое сделать. 
Это событие поможет нашей молодежи в 
дальнейшем ярче проявлять себя в науке, 
культуре, спорте».Ф
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АПК переходит на «цифру»
БуДущее СеЛьСКОГО хОЗяйСТВА ЗА цИФРОВыМИ ТехНОЛОГИяМИ

Уже через семь лет, по 
прогнозам ООН, из-за роста 
населения земли потребу-
ется увеличить производство 
продуктов питания на 70%. 
А значит, перед отечествен-
ной аграрной отраслью сто-
ит важная задача – на основе 
применения новейших науч-
ных достижений и передово-
го мирового опыта значитель-
но повысить производитель-
ность труда и конкурентос-
пособность наших сельскохо-
зяйственных производств.

Ни для кого не секрет, что для 
совершения технологического рыв-
ка и выхода экономики России на 
новый уровень сегодня необходи-
мо ускоренными темпами разви-
вать инновационные технологии. В 
том числе в АПК, цифровизация ко-
торого позволит увеличить объемы 
сельхозпроизводства и обеспечить 
большую доходность отрасли.

Вопросы цифрового развития 
региона в ходе рабочего визита 

в Рязанскую область делегации 
Аналитического центра Минсель-
хоза России обсудили директор де-
партамента цифрового развития и 
управления государственными ин-
формационными ресурсами АПК 
Минсельхоза РФ Игорь Козубен-
ко и министр сельского хозяйства и 
продовольствия Рязанской области 
Дмитрий Филиппов.

На примере ООО «Авангард» 
Рязанского района был представ-
лен опыт применения современных 
цифровых технологий управления 
сельскохозяйственным производс-
твом в регионе. Гостям продемонс-
трировали возможности практи-
ческого использования в хозяйстве 
технологий дистанционного зон-
дирования поверхности полей. По 
итогам встречи была достигнута до-
говоренность между специалиста-
ми Аналитического центра и ООО 
«Авангард» о взаимовыгодном ин-
формационном обмене, при кото-
ром Минсельхоз России получает 
достоверные статистические дан-
ные в разрезе полей, а предприятие 

сможет получать данные космичес-
кого мониторинга посевов, которые 
есть в распоряжении федерального 
аграрного ведомства.

Делегация также посетила 
«цифровую» роботизированную 
ферму ООО «Вакинское Агро» 
Рыбновского района, которая яв-
ляется самой крупной в России. 
Используя цифровые технологии 
и отработанную технологию корм-
ления, в хозяйстве получают до  
50 кг молока от коровы в сутки. 
Здесь полностью отказались от 
применения антибиотиков и гор-
мональных препаратов, что гаран-
тирует высокое качество молока, 
которое перерабатывается на 
собственном высокотехнологич-
ном молочном заводе. Игорь Ко-
зубенко отметил, что на предпри-
ятии обладают уникальным опытом 
становления цифрового молочно-
го животноводства, а собственная 
технология автоматизированного 
кормления и приготовления ком-
бикормов является уникальной в 
молочной отрасли.

В ходе общения руководитель 
управления мониторинга земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния Аналитического центра Павел 
Денисов с помощью мобильного 
устройства на примере посевов 
кукурузы показал, как, обладая 
данными космического монито-
ринга, можно выстраивать полную 
технологическую цепочку и при-
нимать управленческие решения. 
Технология заинтересовала специ-
алистов хозяйства, была достигну-
та договоренность о дальнейшем 
использовании данных технологий 
на предприятии.

Подводя итоги рабочей встре-
чи, Дмитрий Филиппов и Игорь Ко-
зубенко выразили единое мнение, 
что будущее сельского хозяйства 
за цифровыми технологиями. Од-
нако существует острая нехватка 
специалистов в области информа-
ционных и технологических цифро-
вых технологий, поэтому необходи-
мо особое внимание уделять под-
готовке в вузах и ссузах профиль-
ных IT-специалистов для сельского 
хозяйства.

Подготовила  
Екатерина Детушева

В нашей стране в настоящее время только 
10% пашни обрабатывается с применением 
цифровых технологий. Неиспользование 
новых технологий приводит к потере  
до 40% урожая. Учитывая необходимость 
преодоления технологического отставания от 
развитых стран, предполагается,  
что доля рынка цифровых технологий  
в сельском хозяйстве будет расти с каждым 
годом и к 2026-му рынок информационно-
компьютерных технологий в отрасли должен 
вырасти как минимум в пять раз.

ПЕРСПЕКТИВы

Международный гроссмей-
стер из Рязани Дмитрий Анд-
рейкин победил в суперфи-
нале чемпионата России по 
шахматам 2018 года. Турнир 
состоял из 11 туров, в которых 
рязанец и его основной сопер-
ник Дмитрий Яковенко доби-
лись лучшего результата – на-
брали по 7 очков. По регламен-
ту им пришлось играть между 
собой две партии тай-брей-
ка. Андрейкин свел вничью 
первую и победил во второй.  
Поздравляем!

дмитрий Андрейкин –  
чемпион России!

15 миллионов  
на развитие

Совсем скоро на ферму Бабаевых 
завезут молодняк КРС – 300 голов  
абердин-ангусской породы

3В центре внимания – 
пациент

В областной клинической больнице перестроена 
работа приемно-диагностического отделения 
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Дмитрий Календаров,
пенсионер:

– Права потребителей очень 
часто нарушаются. В магазинах мы 
сталкиваемся с обманом и некачест
венной продукцией. Случается, что 
меняют срок годности и переклеи
вают ценники. Я думаю, этот вопрос 
нужно решать.

Виталий Дановский, 
дизайнер:

– На мой взгляд, очень часто пра
ва потребителей нарушают в магази
нах и супермаркетах. Бывает, что на 
ценнике написана одна сумма, а на 
кассе товар пробивают по совершен
но другой цене. Я считаю, что такого 
быть не должно.

Виктория Киселева, 
студентка:

– Я считаю, что чаще всего нару
шается право на качественный про
дукт. Зачастую можно столкнуться с 
такой проблемой, что магазин тор
гует просроченными товарами, что
бы избежать убытков. С этим нужно 
бороться.

Глас народа / Где чаще нарушаются права потребителей?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Ирина Горук, 
администратор:

– В Рязани ситуация с соблюдени
ем прав потребителей меня удовлет
воряет. Продавцы выполняют требо
вания законодательства, потому что 
не хотят иметь плохую репутацию. 
Иногда сталкивалась с проблемой 
некачественного товара.

Сохранить и приумножить
В РЯЗаНСкой оБлаСтИ Будет РеалИЗоВаНа ПРогРамма ПоВышеНИЯ уРоВНЯ 
фИНаНСоВой гРамотНоСтИ

Б анк России и прави-
тельство Рязанской 

области подписали со-
глашение о сотрудничес-
тве. Главная задача ме-
роприятий, которые бу-
дут проводиться в рам-
ках документа, – повы-
шение уровня финансо-
вой грамотности населе-
ния региона. 

Соглашение коснется 
различных категорий граж
дан – от воспитанников дет
ских садов до пенсионеров. 
Документ предусматрива
ет внедрение в образова
тельные программы курса 
финансовой грамотности, 
повышение квалификации 
педагогического состава, 
проведение лекций, семи
наров, мастерклассов, ве
бинаров. 

Оценить знания школь
ников поможет интеллекту
альный турнир «Финансо
вые грамотеи». Для предста
вителей бизнеса пройдут от
дельные просветительские 
мероприятия. Информаци
онные ролики Банка России 
появятся в МФЦ. Будет более 
активно развиваться волон
терское движение в сфере 
финансового просвещения. 
Дорожная карта, разрабо
танная к соглашению, пре
дусматривает подготовку 
добровольных помощников 
и их дальнейшее участие в 
областных мероприятиях. 
Не исключаются также об
щественные или частные 
инициативы. 

Ряд совместных мероп
риятий уже реализуется. 
Так, благодаря сотрудни
честву Отделения Рязань 

ГУ Банка России по ЦФО и 
министерства образования 
и науки Рязанской области 
регион стал вторым в целом 
по стране по охвату школ 
онлайнуроками по финан
совой грамотности. Откры
ты специализированные 
разделы на сайтах минис
терств, администраций му
ниципальных образований 
и комплексных центров со
циального обслуживания 
населения. В детских садах, 
школах, детских оздорови
тельных лагерях проходят 
просветительские занятия. 
Курсы организованы и для 
представителей старшего 
поколения. Прежде всего, 
слушатели получают инфор
мацию о способах сохране
ния и приумножения семей
ного бюджета, финансовых 
продуктах, которые есть на 

рынке, а также о способах 
борьбы с мошенниками. 

«Мы надеемся, что реа
лизация мероприятий, пре
дусмотренных соглашением, 
позволит ощутимо повысить 
уровень финансовой грамот
ности наших земляков, – го
ворит управляющий Отделе
нием Рязань ГУ Банка Рос
сии по ЦФО Сергей Кузне
цов. – Модель финансового 
поведения каждый выбирает 
сам. Наша задача, которую 
мы реализуем теперь сов
местно с рязанским прави
тельством, – дать максимум 
полезных знаний, которые 
послужат защитой от зло
умышленников и позволят 
сохранить сбережения». 

По материалам 
Отделения Рязань ГУ Банка 

России по ЦФО
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Партнерство у прилавка
РЯЗаНСкИе ПРедПРИНИмателИ учатСЯ ВЗаИмодейСтВоВать С ПокуПателЯмИ

Регион сохранит  
льготы для пожилых
НИколай люБИмоВ оБСудИл ПРоект ЗакоНа С деПутатамИ РЯЗаНСкой оБлдумы

г убернатор региона 
провел встречу с депу-

татами фракции «Единая 
Россия» – руководителя-
ми комитетов Рязанской 
областной Думы. 

Николай Любимов отме
тил, что начинается важный 
период – верстка бюджета об
ласти на следующие три года. 
«В нашем главном финансо
вом документе обязательно 
должно быть учтено испол
нение всех стратегических 
инициатив Президента РФ. 
Мы с вами должны сделать 
все, чтобы задачи, поставлен
ные главой государства, были 
реализованы своевременно и 
в полном объеме», – подчерк
нул губернатор, пригласив 
депутатов поделиться пред
ложениями.

Председатель областного 
заксобрания, секретарь реги
онального отделения партии 
«Единая Россия» Аркадий Фо
мин рассказал, что парламен
тарии досрочно начали осен
нюю сессию и уже 3 сентяб
ря вышли с законодательной 
инициативой по сохранению 
региональных льгот для людей 
предпенсионного возраста. По 
сути, это выполнение поруче
ния Президента, высказавше
го недавно свою позицию по 
изменению пенсионной систе
мы. Рязанский регион одним 
из первых приступил к этой 
работе. Речь идет о внесении 
изменений сразу в несколько 
законов Рязанской области: 
«О мерах социальной подде
ржки населения Рязанской 
области», «О предоставлении 
компенсаций по оплате жилых 

помещений и коммунальных 
услуг отдельным категориям 
специалистов в сельской мест
ности и рабочих поселках» и 
«О налоговых льготах». 

Николай Любимов отме
тил своевременность ини
циативы фракции: «Очень 
важно, что Рязанская об
ласть одной из первых в Рос
сии поддержала инициати
ву Президента. И не просто 
под держала – мы видим уже 
готовый законопроект, кото
рый фракция «Единой Рос
сии» готова представить для 
оперативного обсуждения 
для внесения изменений в 
бюджет на будущий год». Гу
бернатор указал, что предло
женный законопроект очень 
важен для жителей регио
на предпенсионного возрас
та. «Это справедливо, если 

при увеличении пенсионно
го возраста наши граждане: 
женщины – с 55 лет, мужчи
ны – с 60 лет – сохранят все те 
льготы, которые установлены 
региональным законодатель
ством. Это льготы по оплате 
транспортного налога, льго
ты по оплате жилья и комму
нальных услуг и другие. Я это 
решение однозначно подде
рживаю. Думаю, что жители 
его тоже одобрят»», – сказал 
Николай Любимов.

По итогам встречи реше
но создать рабочую группу с 
участием депутатов и предста
вителей профильных минис
терств областного правитель
ства, чтобы в короткие сроки 
доработать законопроект и 
принять его, не затягивая. 

Татьяна Корзунина

От проблемы –  
к решению

РЯЗаНцы На ПРИеме ПоПРоСИлИ гуБеРНатоРа ПоСтРоИть фаП  
И оБоРудоВать кИНоЗал 

г убернатор Николай 
Любимов провел лич-

ный прием граждан. На-
прямую к главе региона 
в общественную прием-
ную Президента РФ в Ря-
занской области обрати-
лись жители трех райо-
нов.

Жительница села Пехлец 
Кораблинского района Ва
лентина Коротаева рассказа
ла, что сельчане нуждаются в 
современном фельдшерско
акушерском пункте. Ранее 
медпомощь они получали в 
старом, неприспособленном 
здании 1900 года постройки, 
где мерзли зимой. Как пояс
нил министр строительного 
комплекса региона Вячеслав 
Меньшов, приглашенный по 
вопросу, проектная докумен
тация для ФАПа в Пехлеце 
уже готова, согласована, ра

боты по строительству нача
ты. Завершить их планирует
ся в течение сентября, а в ок
тябре объект должен пройти 
регистрацию и принять пер
вых пациентов. Строится но
вый ФАП в рамках областной 
программы развития АПК по 
типовому проекту, разрабо
танному в регионе. Николай 
Любимов добавил, что всего 
в этом году в области будет 
открыто максимальное чис
ло ФАПов – десять. 

Жительница Скопина Еле
на Жиганова попросила обо
рудовать в райцентре совре
менный кинозал. Министр 
культуры и туризма области 
Виталий Попов обрадовал: 
такая возможность имеет
ся. Необходимые средства, 
а именно 5 млн рублей, вы
делил безвозмездно феде
ральный Фонд поддержки 
отечест венной кинемато

графии. Такую же поддержку 
получат Кораблинский, Рыб
новский и Шиловский райо
ны. В Скопине кинозал в ДК 
им. Ленина будет оснащен 
современным цифровым обо
рудованием до 15 декабря. 
Губернатор напомнил глав
ное условие, которое ставит 
фонд, финансирующий рабо
ты: до конца 2021 года обнов
ленные кинотеатры должны 
показывать не менее полови
ны отечественных фильмов.

Хорошую новость услы
шал и житель Старожилова 
Василий Столяров. Пенсио
нер пожаловался, что более 
двух тысяч жителей посел
ка получают некачествен
ную воду с очень высоким 
содержанием железа: нор
мы ПДК превышены в шест
надцать раз. На это министр 
ТЭК и ЖКХ области Андрей 
Горелов, присутствующий 

на приеме, сообщил: вопрос 
оборудования станции обез
железивания и очистки воды 
в Старожилове решен поло
жительно. Стоимость работ 
составит 4,5 млн рублей. Про
ект выполнен, сейчас про
ходит торги. Если все пой
дет по плану, работы будут 
проведены до 1 ноября. «Эти 
станции – наше региональ
ное ноухау: очистка проис
ходит азотнокислородным 
методом. Они очень эконо
мичны. В этом году подобные 
станции уже делают в Михай
лове, Скопинском и Захаров
ском районах. В следующем 
году тоже будем продолжать 
эту работу», – рассказал Анд
рей Горелов. 

Николай Любимов пору
чил держать решение подня
тых вопросов на контроле.

Татьяна Корзунина

П о инициативе регио-
нального министерс-

тва экономического раз-
вития и торговли прошел 
семинар для работников 
торговой сферы, в пер-
вую очередь, для малого 
бизнеса. 

Курс повышения право
вого самосознания прошли 
предприниматели из Ряза
ни, Захаровского, Рыбнов

ского, Рязанского, Спасско
го и Старожиловского райо
нов. В рамках реализации 
программы «Экономическое 
развитие в 20152020 годах» 
представители торговли и 
общепита познакомились с 
основными правилами вза
имодействия с покупателя
ми и разобрали ситуации, 
типичные с точки зрения 
законодательства. В работе 
семинара приняли участие 

специалисты Центра гиги
ены и эпидемиологии ре
гиона. 

Открывая встречу, замес
титель министра Нина Со
ломонова отметила, что фе
деральный закон о защите 
прав потребителей – главный 
нормативный акт. Пользуясь 
данным законом, можно най
ти правовую защиту от не
добросовестных продавцов, 
исполнителей и производи

телей, думающих только о 
собственном обогащении, 
а не об интересах тех, для 
кого предназначены товары 
и услуги. 

Широкое обсуждение вы
звала тема продажи развес
ных продуктов питания, а 
также противоречивость тре
бований инспекций разных 
ведомств. 

Михаил Скрипников 

уборка – на финишной прямой
На 5 сентября в сельхозпредприятиях обмолочено 
546,8 тысячи гектаров зерновых – это 99% от площа-
ди. Собрано 1625,1 тысячи тонн хлеба при средней 
урожайности 29,7 центнера с гектара. 

Продолжается уборка масличных культур. обмолочено  
35,2 тысячи гектаров рапса, или 68,8% площади, а также 7,1 ты
сячи гектаров горчицы (52,5%). 

В хозяйствах области убрано 1110 гектаров картофеля  
и 73 гектара овощей. 

Под урожай 2019 года поднято около 210 тысяч гектаров зяби, 
посеяно 216,5 тысячи гектаров озимых культур. 

По состоянию на 5 сентября 2018 года припасено 117,1 ты
сячи тонн сена, 355 тысяч тонн сенажа и 132,4 тысячи тонн сило
са. На одну условную голову крупного рогатого скота в регионе 
заготовлено 17,5 центнера кормовых единиц. 

Подготовлено по материалам сайта  ryazagro.ruф
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В центре внимания – пациент
В оБлаСтНой клИНИчеСкой БольНИце ПеРеСтРоеНа РаБота  
ПРИемНодИагНоСтИчеСкого отделеНИЯ 

В региональном здравоох
ранении продолжают внед
ряться бережливые техноло
гии. Совершенствуется ра
бота подразделений област
ной клинической больницы 
(ОКБ), где теперь поновому 
организовано оказание мед
помощи в приемнодиагнос
тическом отделении. Приме
нение передовых подходов 
позволяет оказывать экстрен
ную медицинскую помощь по 
самым современным стан
дартам, экономить время – 
как можно быстрее прово
дить экстренному пациенту 
диагностику и направлять его 
в нужное отделение.

Прежде пациент, который 
поступал в больницу экстрен
но, проходил осмотр врача, а 
затем направлялся на инстру
ментальные исследования и 

лабораторную диагностику. 
УЗИ, КТ, ЭКГ, рентген – все 
это пациенты проходили в 
разных кабинетах. Млад
ший  медперсонал зачастую 
не справлялся с перевозкой 
больных на каталках из поме
щения в помещение, к этому 
привлекались родственники 
больных, что нередко вызы
вало их недовольство. Соот
ветственно, к моменту пос
тановки диагноза и без того 
плохо чувствующий себя че
ловек был уже уставшим и 
нервным. Теперь все иначе: 
пациенты после доставки 
сразу направляются в единую 
лечебнодиагностическую па
лату, в которой оборудова
но  несколько отсеков. Здесь 
же находится сестринский 
пост для общего контроля за 
всеми пациентами. Врачи с 

мобильным диагностичес
ким оборудованием, другие 
специалисты сами приходят 
к больному, полностью его 
обследуют и направляют в 
нужное отделение. Это поз
воляет избавиться от суеты, 
очередей и нагромождения 
каталок в приемнодиагнос
тическом отделении, сэко
номить время, рационально 
организовать работу. 

По словам главного врача 
ОКБ Дмитрия Хубезова, что
бы перейти на новый формат 
приемнодиагностического 
отделения, практически не 
потребовалось никаких за
трат. Сама идея организации 
процесса взята у НИИ скорой 
помощи им. Н.В. Склифосов
ского. Сейчас, как считает 
Дмитрий Хубезов, самое глав
ное, чтобы персонал отделе

ния (а это около 40 человек) 
смог перестроиться и начать 
работать поновому. Что
бы максимально вникнуть в 
тему, понять, какие недостат
ки есть в работе с экстренно 
поступающими пациентами, 
главный врач больницы сам 
провел ночь в приемнодиа
гностическом отделении,  по
могая коллегам. 

Добавим, что в ОКБ еже
дневно экстренно поступает 
до 100 человек. Это пациенты 
с инфарктами и инсультами, 
люди, пострадавшие в ДТП, 
получившие травмы при дру
гих обстоятельствах, больные 
с хирургической патологией, 
различными кровотечения
ми, обострением хроничес
ких недугов. 

Людмила Иванова 
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– Я пришел на земли Ста-
рожиловского района в труд-
ные годы. Здания развале-
ны, техника и оборудование 
разворованы. С нуля легче 
было начинать, чем с того, 
что было. Нужно было одно-
временно и поля в порядок 
приводить, и семенной фонд 
восстанавливать, и технику 
приобретать, но самое глав-
ное – люди должны были по-
верить, что можно здесь вос-
становить хозяйство.

– Поверили?
– А как думаете? У меня 

сегодня одна молодежь тру-

дится. Да, людей не так мно-
го. Но все местные. Не пиво 
пьют, а деньги зарабатыва-
ют. Урожай вот собрали. Не 
первые в районе, но и не пос-
ледние – по 26 центнеров зер-
на с гектара. 

Сегодня в собственности 
КФХ Бабаевых имеется 790 
гектаров земель сельхозна-
значения для выращивания 
зерновых и заготовки кор-
мов, три помещения для со-
держания животных: молоч-
но-товарная ферма, телятник 
и свиноферма, складские по-
мещения для хранения зерна 

и кормов. По полям «гуляют» 
50 голов крупного рогатого 
скота и 250 голов овец. А кор-
мами ферма сама себя обес-
печивает, для чего имеется 
вся необходимая техника и 
оборудование.

Доказав государству, что 
хозяйство твердо стоит на но-
гах (а для участия в конкурсе 

грантовой поддержки фер-
мерских хозяйств семейной 
животноводческой ферме 
должно быть не менее двух 
лет), Бабаев принял решение 
расширяться.

– Рынок говядины и бара-
нины в стране быстро растет. 
Люди наелись зарубежного 
замороженного мяса и фар-

ша. Стали чаще покупать мес-
тное, более качественное и 
недорогое. Заказы у нас уве-
личились, вот мы и решили 
поучаствовать в госпрограм-
ме, чтобы получить финан-
сирование на развитие. Мы 
заявились в конкурсе этого 
года и выиграли грант.

– Сложно было собирать 
документацию?

– Есть определенные кри-
терии, о которых доходчиво 
расскажут в региональном 
минсельхозе. Сложнее все-
го было с бизнес-планом. А в 
остальном… Нет, мы спра-
вились.

– А деньги уже получили?
– Нет. Сейчас мы готовим 

хозяйство к завозу новой по-
роды КРС. Завершаем посев-
ные работы. Заготавливаем 
корма. А вот в октябре пла-
нируем купить в Мордовии 
мясную абердин-ангусскую 
породу. Мы заплатим свои 40 
процентов при сделке, а госу-

дарство через казначейство 
перечислит свои 60.

Всего в течение ближай-
ших двух лет на приобретение 
300 голов молодняка КРС, а 
также оборудования для фер-
мы и расширения парка кор-
мозаготовительной техники 
в хозяйстве планируется пот-
ратить 15 миллионов рублей. 
Девять из них – поддержка от 
государства, шесть – вклад са-
мих фермеров.

И такими условиями Ра-
гим Бабаев доволен. Несмот-
ря на налоги и отчетность, 
данная форма господдержки 
для фермы, на его взгляд, са-
мая ощутимая. С ним соглас-
ны и еще 12 начинающих фер-
меров и глав КФХ, принявших 
участие в грантовой програм-
ме и получивших поддержку 
на развитие своих хозяйств в 
сумме 79,4 млн. рублей.

Екатерина Детушева
Фото автора

АПК: делА и люди

15 миллионов  
на развитие

СовСем Скоро на Ферму БаБаевых завезут молодняк крС – 300 голов  
аБердин-ангуССкой породы

в 2018 году конкурс для начинающих фермеров и се-
мейных животноводческих ферм проходит дважды. по 
итогам первого уже определены победители. поддер-
жку в сумме 79,4 млн рублей в ближайшие дни по-
лучат 13 участников грантовой программы. а по ито-
гам второго конкурса, который стартует через месяц, 
планируется выделить еще 40,6 млн рублей. прием 
заявок от участников будет проводиться с 1 по 10 ок-
тября 2018 года.

как пояснили в региональ-
ном министерстве сельско-
го хозяйства и продовольс-
твия, гранты на развитие се-
мейных животноводческих 
ферм выделяются в рязан-
ской области с 2015 года. 
за это время поддержку в 
размере от 600 тысяч до 
30 миллионов рублей полу-
чили 15 хозяйств, десять из 
которых развивают молоч-
ное животноводство, четы-
ре – мясное скотоводство, 
одно занимается птице-
водством. 

Общая сумма 
грантов на развитие 
СЖФ составила 

130,78
млн руБлей

 на эти средства было при-
обретено более 450 го-
лов скота (300 голов крС 
и 150 овец), 10 единиц 
техники (трактора, обору-
дование для ферм, кормо-
уборочная техника). 

Э то семейное хозяйство появилось в селе ива-
новском Старожиловского района 18 лет на-

зад. его основатель – уроженец дагестана Рагим 
Бабаев в свое время приехал в Рязань поступать в 
школу МВд. Но жизнь сложилась иначе. Работал 
в автоколонне 1310, женился, воспитывал доче-
рей. В самый развал 2000-х принял нелегкое для 
семьи решение – перебраться из города в дерев-
ню, вести свое хозяйство.

п о опыту многих людей можно сказать, что 
всякие неприятности происходят с нами тог-

да, когда небосвод нашего настроения чист и его 
не омрачает ни единое облачко. В это время лу-
кавый не дремлет, а что касается ангелов-храни-
телей, то они могут и зазеваться.

Чем меньше забот, тем больше должна быть бдитель-
ность. Это правило на сто процентов можно применить 
к отпускникам, собирающимся в путешествие.

Некоторые из них едут в экзотические страны с чемода-
нами, подаренными друзьями и подругами. А те должны 
их встретить в аэропорту. Но встречают не они, а бдитель-
ные таможенники. Ставят чемоданы на просвет, а в них 
обнаруживается двойное дно с запрещенными к провозу 
веществами. Десятки россиян, доверившихся знакомым, 
томятся сейчас в тюрьмах стран Юго-Восточной Азии, где 
наказание за провоз наркотиков предельно суровое. Во 
Вьетнаме – 20 лет тюрьмы, «пожизненное» или смертная 
казнь, в Сингапуре – исключительно смертная казнь, в 
Таиланде – минимум 20 лет… Недавно во Вьетнаме при-
говорили к пожизненному заключению 31-летнюю рос-
сиянку за провоз большой партии наркотиков. Коварным 
чемоданом снабдил ее бойфренд – нигериец, решивший 
использовать подругу втемную.

Стать «слепым мулом» можно гораздо проще. Например, 
поднести чемодан милой попутчице или немощной ста-
рушке на вокзале. Если вдруг они окажутся «курьерами», 
то сделают вид, что багаж им не принадлежит, а вы буде-
те объясняться с полицией. Однажды ко мне в аэропорту 
на стойке регистрации подошла женщина и попросила 
провезти в чемодане пистолет. Не настоящий, пластмас-
совый. Мол, в самолет с игрушкой не пускают, а свой ба-
гаж она уже сдала. Не выбрасывать же подарок ребенку. 
«Вы можете его сами проверить!» – упрашивала женщи-
на. «А вдруг он стреляет кокаином?» – подумал я и без 
всякого смущения отказал. 

Хорошее настроение в дороге – не повод, чтобы доверять 
всем подряд. В купе поезда попутчики просят вас на ми-
нутку выйти, чтобы переодеться. Как-то неловко сни-
мать с вешалки пиджак с бумажником, брать в коридор 
портфель и т.д. Как бы не обиделись соседи! Да и люди 
вроде нормальные, всю дорогу с ними проговорили. Не 
исключено, что потом вы будете вспоминать, пять или 
шесть тысяч мелкими купюрами было в кармане вашего 
пиджака. А может, все семь?

Те же мелкие махинации возможны на ресепшене како-
го-нибудь египетского курорта. Ключи от общего сейфа 
есть не только у вас, но и сотрудников отеля. Лучше хра-
нить в индивидуальной ячейке крупные купюры. А если 
держать мелочь, то можно ведь и сбиться со счета… Была 
там лишняя пятерка или не была – попробуй докажи.

В маленьких турецких или египетских лавках лучше 
расплачиваться мелкими купюрами, с минимальной 
сдачей. Технология для простачков там отработанная. 
Продавец берет у вас 20 долларов и быстро кладет в кас-
су, смешивая с другими банкнотами. Вы спрашиваете 
сдачу, на что продавец начинает бурно реагировать: 
вы, мол, дали не 20, а 10 долларов, а теперь хотите его 
надуть. Ах, какой вы плохой человек! На шум выбега-
ют другие продавцы, и они будут горой стоять за кол-
легу. Торговцы в Турции – это вообще зона сплошно-
го риска. Будьте аккуратны, особенно на рынках. Если 
пошли в примерочную, все вещи  обязательно берите с 
собой. Любителей пошарить по карманам оставленной 
одежды там предостаточно. Но вот вы сторговались, и 
услужливый продавец метнулся за пакетом в подсобку. 
Не забудьте посмотреть, что он туда в конечном итоге 
положил. Прием-то интернациональный. В Бодруме я 
покупал тапки для мамы, добился скидки 5 долларов. 
Приехав в отель и развернув пакет, увидел, что оба тапка 
на одну ногу. Мустафа так виртуозно их упаковал, что 
подарок я привез еще тот.

Найдутся за границей для вас и услужливые проводни-
ки. Подсказывая дорогу, будут нахваливать русских, го-
ворить, какие они распрекрасные люди. Именно так вел 
себя турок, сопровождавший меня до рынка. За услуги 
я дал ему два доллара чаевых. Лицо попутчика исказила 
злобная гримаса. Он рассчитывал минимум на пять, хотя 
вначале «хороший парень» не претендовал ни на что.  

Говорят, что сейчас практикуется и другой «развод на 
деньги». Вас просят сфотографировать компанию, дают 
мобильный телефон, но у вас ничего не получается. Те-
лефон-то сломан. А кто же его сломал, как не вы! В окру-
жении агрессивно ведущих себя молодых людей доказать 
свою невиновность будет непросто. Иногда в момент пе-
редачи телефона он падает на асфальт. И якобы разбива-
ется. Сценарий выяснения отношений  тот же.

Один из непреложных законов любых путешествий (да и 
любых отношений в жизни) – не соблазняться халявой. 
Не берите у торговца бесплатных сувениров, он положит 
вам в ладонь еще несколько и заставит заплатить за все. 
Не прикасайтесь к картам, в которые сели играть ваши 
якобы случайные попутчики. Сдвинул колоду – ты в игре. 
Сначала вам дадут выиграть, потом вы проиграете все. 
Один из таких ужасных случаев описал в своем автобио-
графическом романе «Театр отчаяния. Отчаянный театр» 
Евгений Гришковец. Когда я читал этот эпизод, у меня 
волосы стояли дыбом.

Не брать, не касаться, перепроверять, уметь отказывать… 
Лучше пусть вас назовут плохим, чем скажут о вас «хоро-
ший» и заберут все деньги, а иногда и свободу.

Согласитесь, путешествия не для этих переживаний. Мо-
шенничество – это, конечно, мелочи жизни. Но потому 
они и мелочи, что вполне можно обойтись без них.

димитрий 
СОКОлОВ  

замеСтитель
главного 
редактора

ПиСтОлет, СтРеляющий 
КОКАиНОМ

Ограничения к участию: 
планируемое поголовье крупного  
рогатого скота, овец и коз не должно 
превышать 300 голов маточного поголовья.

Обязательства участника: 
• использование средств грантовой поддержки в 

течение 24 месяцев с даты предоставления гранта;

• создание не менее 3 постоянных рабочих мест;

• обязательство осуществлять деятельность 
хозяйства в течение не менее 5 лет после 
получения гранта;

• предоставление бизнес-плана с обоснованием 
строительства, реконструкции или модернизации 
семейной животноводческой фермы со сроком 
окупаемости не более 8 лет и плана расходов;

• обязательство оплачивать не менее 40% стоимости 
приобретений, указанных в плане расходов.

Основные требования 
к потенциальным 
участникам:

• главой и членами хозяйства являются 
граждане российской Федерации, не 
менее двух, состоящие в родстве;

• хозяйство зарегистрировано на 
территории рязанской области;

• хозяйство соответствует критериям 
микропредприятия (численность 
работников – менее 15, выручка без 
учета ндС – менее 60 млн руб.).

дО 30 МиллиОНОВ РуБлей НА РАзВитие СеМейНОй 
ЖиВОтНОВОдчеСКОй ФеРМы (СЖФ)

СЖФ – это крестьянское (фермерское) 
хозяйство, зарегистрированное на 
сельской территории рязанской 
области, основанное на личном участии 
главы и членов хозяйства, состоящих 
в родстве (не менее двух, включая 
главу), и совместно осуществляющих 
деятельность по разведению и содержанию 
сельскохозяйственных животных и птицы, 
продолжительность деятельности которого 
превышает 24 месяца с даты регистрации.

к(Ф)х, действующие более  
24 месяцев с даты регистрации, 
прошедшие конкурсный отбор 
в субъекте рФ. 

Получатели гранта: 

Глава хозяйства Рагим Бабаев, его внук тимур  
и управляющий КФХ Шейх Ахметдинов

предоставление крестьянским (фермерским) хозяйствам 
средств на развитие животноводческих ферм

•  строительство, реконструкцию, ремонт  
или модернизацию семейных  
животноводческих ферм;

•  строительство, реконструкцию, ремонт  
или модернизацию производственных 
объектов по переработке продукции 
животноводства; 

•  комплектацию семейных животноводческих 
ферм и объектов по переработке 
животноводческой продукции оборудованием 
и техникой, а также их монтаж; 

•  приобретение сельскохозяйственных 
животных.

Средства гранта на развитие семейной 
животноводческой фермы могут быть 

использованы на:

ГРАНт НА РАзВитие СеМейНОй 
ЖиВОтНОВОдчеСКОй ФеРМы

размер
гранта

не более

60%
затрат

разведение 
крС мяСного 
направления

до 

30 млн

руБлей

иные 
виды С/х 

деятельноСти

до 

21 млн

руБлей
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Ф ильм посвящен 
75-летию трудар-

мии. Премьера его со-
стоялась в конце августа 
в Богородицке Тульской 
области, куда приехали 
более 50 жителей рязан-
ского региона. 

Богородицк, Новомос-
ковск, Донской, Узловая Туль-
ской области, Скопин Рязанс-
кой области – все это города, 
где во время Великой Отечес-
твенной войны были распо-
ложены шахты Подмосковно-
го угольного бассейна. 

Зимой 1942 года здесь по-
являются спецпоселения, где 
живут и работают на восста-
новлении разрушенных шахт 
репрессированные россий-
ские немцы. Среди тех, кто 
делится воспоминаниями 
о своих родителях, – жите-
ли Скопина Владимир Дель, 
Александра Ястребкова и Ли-
дия Зареченская. 

Глава администрации Бо-
городицкого района Вадим 
Игонин, открывая просмотр 
фильма, сказал: «Мы не делим 
людей по национальности. 
Мы чтим память всех тех, кто, 
не жалея себя, восстанавливал 
наш город из руин во время и 
после войны. Да, российские 
немцы-трудармейцы попали в 
Богородицк не по своей воле. 
Но сегодня их потомки – пол-
ноправные жители нашего го-
рода. Мы работаем в тесном 
взаимодействии с националь-
но-культурной автономией 
российских нем цев Богоро-
дицка и считаем эту органи-
зацию очень активной». 

Вадим Вячеславович при-
гласил гостей принять учас-
тие в праздновании Дня го-
рода Богородицка, которому 
исполнилось 355 лет. 

Приветствие в адрес учас-
тников фильма и зрителей 

премьеры направил прези-
дент Федеральной нацио-
нальной культурной авто-
номии российских немцев, 
председатель Комиссии по 
вопросам сохранения и раз-
вития культурного и языко-
вого многообразия народов 
России Совета при Президен-
те РФ по межнациональным 
отношениям Генрих Мар-
тенс: «Очень символично то, 
что первый массовый прокат 
ленты проходит накануне 
двух знаковых для российс-
ких немцев дат. Завтра Рос-
сия празднует День шахтера, 
а этот фильм – не что иное, 
как дань уважения тем, кто в 
тяжелейших условиях подни-
мал из руин разрушенные в 

1941 году шахты Подмосков-
ного угольного бассейна. А 28 
августа – одна из самых тра-
гических дат для российских 
немцев. Именно этот день в 
1941 году расколол на две час-
ти жизнь семей немецких по-
селений, расположенных на 
территории Советского Сою-
за. Спокойная, размеренная, 
полная трудов и житейских 
радостей жизнь в одночасье 
оборвалась, открывая доро-
гу скитаниям, страданиям, 
изгнанию, каторжной, бес-
славной работе и разлуке с 
родными и близкими». 

Сотрудники Богородиц-
кого Дворца-музея и парка 
Государственного учрежде-
ния Тульской области «Объ-
единение «Историко-крае-
ведческий и художествен-
ный музей» и Муниципаль-
ного бюджетного учрежде-

ния культуры «Объединение 
«Новомосковский истори-
ко-художественный музей» 
озвучивают факты о жизни 
людей, работавших в шахтах. 
Вся ценность трудармейцев 
была только в том, что они 
обладали мускульной силой. 
В музее Богородицка сохра-
нился протокол заседания То-
варковского горкома ВКП(б) 
от 1 апреля 1943 года. Цитата 
из выступления начальника 
райотделения НКВД: «Нельзя 
бесчеловечно относиться к 
рабочим спецконтингента. 
Мы должны, прежде всего, 
сохранить их жизнь и выка-
чать из нее все то, что могло 
бы обеспечить выпуск добы-
ваемой продукции».

В фильме впервые обна-
родован уникальный истори-
ческий документ – дневники 
трудармейца Андрея Шпана-
геля, которые хранятся в се-
мейном архиве его дочери 
Нины Нестёркиной (Шпа-
нагель). На пожелтевших от 
времени тетрадных листках 
записаны впечатления Анд-
рея Федоровича от прожитых 
в трудармии днях и рассказа-
на трогательная история люб-
ви к будущей супруге. Сколь-
ко души и переживаний вло-
жил в рукописные строки он, 
репрессированный только за 
факт своей национальности. 

«Если подумать, то это 
не жизнь! Это – история», – 
восклицает герой фильма – 
труд армеец Федор Иванович 
Фриц, который работал на 
шахтах Товарковского райо-
на Тульской области взрыв-

М ауро Бернарди тес-
но связан с Россией 

и Рязанью. Еще в 70-х го-
дах он с группой турис-
тов приехал в наш город 
и встретил здесь свою бу-
дущую жену Наталью. 

Супруги прожили в Рязани 
10 лет. Тогда же Мауро стал 
постоянным посетителем биб-
лиотеки им. Горького и до сих 
пор сохраняет с библиотекой 
тесные связи. Почти каждый 
год в конце лета приезжает, 
устраивает вечера итальян-
ского языка и литературы, а 
также дарит книги. Вот и в 
этот раз в современном зале 
иностранной книги библиоте-
ки Мауро Бернарди расставил 
на стенде под итальянским 
флагом и гербом города Чен-
то, где он живет, два десятка 
редких итальянских книг, пос-
вященных искусству, истории, 
музыке и архитектуре Италии. 
Все книги теперь зачислены в 
фонд областной библиотеки. 
Многие книги, написанные 
известными итальянскими 
учеными, имеют автор ские 
подписи. Ряд изданий состоял-
ся благодаря помощи фирмы 
«Ламборджини». Представи-
тели автоконцерна просили 
передать привет россиянам 
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дЕНь 
в кАлЕНдАРЕ

1936 г. – учреждено почет-
ное звание «Народный артист 
СССР».
1991 г. – состоялось первое за-
седание нового органа власти – 
Государственного совета СССР 
под председательством Михаи-
ла Сергеевича Горбачева.

Родились:
1820 г. – Александр Никола-
евич Попов (умер в 1877 г.), 
историк, член-корреспондент 
Императорской  академии 
наук, уроженец г. Рязани.
1937 г. – Геннадий Федорович 
Шпаликов (умер в 1974 г.), 
поэт и киносценарист.
1928 г. – Евгений Федорович 
Светланов (умер в 2002 г.), ди-
рижер, композитор, пианист, 
Народный артист СССР.

По народным приметам: если 
в этот день идет дождь, то бу-
дет сухая осень и хороший 
урожай на будущий год.
Именинники: Арсений, Геор-
гий, Петр.

6 сЕНТяБРя

Министерство образования 
и молодежной политики Ря-
занской области выражает 
искренние соболезнования в 
связи с безвременной смер-
тью заместителя директора 
ОГБУДО  «Рязанский  центр 
детско-юношеского туризма 
и краеведения»

МякИна  
александра Владимировича.
Глубоко скорбим вместе с род-
ными и близкими, понесшими 
тяжелую утрату.

О времени, судьбе, семье
РОССИйСкИЕ НЕМцы РяЗАНИ ПОбыВАЛИ НА ПРЕМьЕРЕ ДОкУМЕНТАЛьНОГО ФИЛьМА «НЕСЛОМЛЕННыЕ» 

АНоНсы

ПЕРЕПлЕТЕНИя И оТРАжЕНИя
Традиционное искусство всегда умиротворяет: в плавных ли-
ниях, чистых цветах и простых сюжетах кроются вековая муд-
рость народа и любовь к миру. Полюбоваться на образцы 
ручного ткачества и изделия из стекла можно будет в музее 
истории молодежного движения. Свои работы представят 
мастер художественного ковроткачества Екатерина кузне-
цова и профессионал стеклянного дела Сергей Чижиков. 
Гармоничные сочетания мягкости тканей и твердости стек-
ла, очерченности и зыбкости расскажут еще одну историю 
о том, какой разнообразной бывает красота.

когда: с 6 сентября, открытие выставки в 16.00.

кТо ТАм НА ПоРоГЕ?
В Рязань на гастроли приезжает Ивановский музыкальный 
театр. Пожалуй, самый загадочный и волшебный спектакль 
из текущего репертуара – мюзикл «Легенда». Зрители уз-
нают печальную историю семьи, потерявшей ребенка. Не-
смотря на то что у родителей подрастают еще три дочери, 
мать безутешна в своем горе. И вот в самый темный час в 
дом приходит смутно знакомая Странница – и с ней жизнь 
семьи уже не будет прежней… «Легенда» – история о пре-
одолении, вере и любви, которая будет держать в напряже-
нии до самой развязки.

когда: 7 сентября в 19.00.

НА ПЕРЕкРЕсТкАх люБвИ
Театр ассоциативного танца «Постскриптум» вновь дает 
представление в музейно-выставочном центре «Фотодом». 
Весной этого года коллектив уже познакомил рязанцев с 
понятием арт-хореи и «искусством маленьких шагов», по-
казав нежную и контрастную историю «Метаморфозы». 
Новый перформанс «Постскриптума» Parallel пройдет в 
формате арт-этюда и будет посвящен любовным пере-
живаниям. Перед зрителями оживут мечты, страхи, не-
высказанные слова, а проводниками по дорогам любви 
станут, конечно, Он и Она. количество мест ограничено 
пространством «Фотодома», приобрести билеты можно 
в самом центре.

когда: 8 сентября в 19.00.

дружат люди и книги
ИТАЛьяНЕц МАУРО бЕРНАРДИ ПРИЕхАЛ В НАш ГОРОД С ПОДАРкАМИ
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мауро Бернарди презентует редкие  
итальянские книги

ИЗ ПочТы РЕдАкцИИ

(именно наша страна явля-
ется основным покупателем 
гоночных суперавтомобилей 
этой марки). 

– Мы начали нашу деятель-
ность с небольшого общества 

дружбы «Ченто – Рязань», а те-
перь нам помогают уже три 
муниципалитета, – рассказал 
Мауро Бернарди. – А еще в 
Италии снижены налоги для 
тех фирм, которые помогают 

издавать книги, посвященные 
национальной культуре – как 
исторической, так и совре-
менной, и распространять их 
в том числе и за рубежом. Это 
открывает дополнительные 
возможности для культурных 
связей через книги. 

На торжественной цере-
монии передачи книг при-
сутствовали рязанские лю-
бители итальянского языка и 
культуры, но разговор велся 
исключительно по-русски и 
абсолютно непринужденно. 
Оно и понятно, ведь русско-
му языку Мауро выучился со-
рок лет назад, когда работал в 
Рязани в бригаде бетонщиков 
на местном комбинате, куда 
устроился, чтобы быстрее по-
лучить квартиру. Теперь те 
времена позади, но супруги 
постоянно приезжают в наш 
город, чтобы снова окунуть-
ся в местную неповторимую 
культуру. 

Директор Горьковской 
библиотеки Наталья Гриши-
на вручила Мауро Бернарди 
благодарственные грамоты – 
лично ему и тем жителям го-
рода Ченто, которые помогли 
собрать очередную партию 
книг в дар библиотеке. 

Михаил Скрипников 

ником. К сожалению, Федор 
Иванович не дожил до пре-
мьеры фильма…

«Многие сцены фильма 
вызывали слезы, ведь судьбы 
наших родителей очень по-
хожи, – делится впечатлени-
ями Ольга Юдина из Скопи-
на. – Очень приятно, что на 
премьеру собрались не толь-
ко руководители и активисты 
национально-культурных ав-
тономий региона, но и те, кто 
в силу преклонного возраста и 
состояния здоровья не может 
постоянно сотрудничать с цен-
трами встреч. Мы смогли пооб-
щаться, обменяться мнениями 
о фильме, рассказать друг дру-
гу свои семейные истории. Та-
кие встречи, безусловно, чрез-
вычайно важны для нас!»

Разговор продолжает ру-
ководитель хореографичес-
кого коллектива Tanzdorf 
(Рязань) Мария Мартынкина: 
«Фильм впечатляет по режис-
суре и по настроению: ожида-
ла, что будет тяжело и трагич-
но, но, на удивление, фильм 
«не давит на мозг», а позволя-
ет задуматься об общечелове-
ческих проблемах».

После просмотра фильма 
делегации российских нем-
цев Центрального и Севе-
ро-Западного регионов воз-
ложили цветы к памятнику 
жертвам репрессий, который 
был установлен в 2008 году 
Богородицкой немецкой на-
ционально-культурной авто-
номией рядом с бывшей шах-
той № 71. 

На заседании «круглого 
стола» «О времени, судьбе и 
семье» руководители и акти-
висты организаций российс-
ких немцев из Котласа, Ско-
пина, Богородицка и Донско-
го поделились впечатления-
ми о фильме и рассказали о 
своих семейных историях. 

Более 150 российских 
нем цев Центрального и Се-
веро-Западного регионов 
приехали на премьеру в Бо-
городицк. Фильм создан при 
поддержке Международного 
союза немецкой культуры. 
Премьера приурочена к Дню 
памяти и скорби российских 
немцев, Дню города Богоро-
дицка и Дню шахтера. 

Екатерина Кайер

УвАжАЕмыЕ НАшИ чИТАТЕлИ! 
Хотя лето еще не спешит нас покидать, по кален-

дарю уже осень. А это значит, что вместе с сентябрем 
пришла пора основной подписки на периодические 
издания на первое полугодие 2019 года. 

Идет подписка и на областную общественно-поли-
тическую газету «Рязанские ведомости». В новом году 
газета существенно изменится. Во-первых, она будет 
приходить к вам два раза в неделю: в среду и в пятни-
цу. Это сделано с учетом ваших замечаний по доставке. 
Соответственно меняется и подписная цена – она ста-
ла почти на треть ниже. А главное, мы надеемся, что 
теперь нашу газету вы будете получать вовремя, без 
задержек, на что многие сетовали, не получая в срок 
свежие номера, и что, собственно, и стало причиной 
изменений в периодичности выхода. 

По сРЕдАм вам будут доставлять газету в формате А2.  
В этом номере мы постараемся давать больше аналити-
ки, публиковать комментарии по актуальным проблемам, 
разъяснения специалистов по интересующим вас вопро-
сам. Здесь же будут публиковаться официальные доку-
менты, принимаемые органами власти области и г. Ряза-
ни. Оформить подписку на этот номер можно как с доку-
ментами, так и без них – как вы сочтете нужным для себя. 

ПодПИскА
2019

ПодПИскУ НА «РяЗАНскИЕ вЕдомосТИ» 
можНо офоРмИТь:

в любом отделении «Почты России» • 
(с доставкой на дом); 
в киосках «Роспечати» (с получением в киоске). • 

для тех, кто привык читать газету в Интернете,  
открыта подписка на электронную версию 

по телефону: (4912) 21-08-13;  
по электронной почте: podpiska@rv-ryazan.ru.

«Почта России» традиционно в ходе подписной  
кампании проводит недели льготной подписки,  

когда цены значительно снижаются, –  
следите за объявлениями. И не опаздывайте.  

Будем встречать новый год вместе! 

Без коМПлекта 
офИцИальных докуМентоВ
Индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

льготная ПодПИска 
Индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп. 

с коМПлектоМ 
офИцИальных докуМентоВ
Индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

Индекс П5431 
86 руб. 16 коп./576 руб. 96 коп.

льготная ПодПИска 
Индекс П5432 

77 руб. 36 коп./464 руб. 16 коп.

По ПяТНИцАм 
традиционно будет выхо-
дить полновесный номер 
на 28 полосах формата 
А3 для семейного чте-
ния. Подписку на него 
можно оформить как от-
дельно, так и в комплек-
те с номером, выходящим 
в среду. 
В пятничном номере тоже 
произойдут перемены: 
появятся с учетом ваших 
предложений новые руб-
рики, тематические поло-
сы. Но мы сохраним те, 
которые вам уже хоро-
шо знакомы и получили 
признание: полосы «Чи-
татель- газета», «Встречи 
с природой» , «На здоро-
вье», детскую странич-
ку «Ведомостенок», краеведческую «хронограф», «Азбуку 
потребителя», «Земляки». Если у вас есть предложения по 
новым рубрикам, тематическим полосам, присылайте их в 
редакцию по адресу: rv@rv.ryazan.ru, мы готовы их учесть, 
составляя планы на новый год. 

оТдЕлЕНИя свяЗИ «ПочТА РоссИИ»
ПОДПИСНыЕ цЕНы НА МЕСяц/НА ПОЛГОДА
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